

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

AÑO XX. NUM. 4418 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 27 DE DICIEMBRE DE 1869.

OFICINAS: CALLE DEL RUBIO NUM 23

**LA COMPANIA DE LOS SERVICIOS**  
Arbitrios de las mensajerías Impedidas, anuncia al público que el vapor para Singapur *Manila*, sale de Marsella el 22 de enero.

Tanto para esa línea como para las del Mediterráneo, Mar Negro, Brasil y La Plata, dirigirse á la agencia calle de San Quintín, 4.

## PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

La temperatura bajó ayer en Madrid á zero á las nueve de la mañana, y no pasó de tres grados á las doce y tres de la tarde.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Ciudad-Real, Logroño y Toledo, y nevó en Alhacete, Burgos, Guena, Guadajajara, Leon, Lugo y San Sebastian.

## SEGUNDA EDICION.

La *Opinion nacional*, rechazando el caudaloso rumor que con cierto púdoso fin se ha esparcido estos dias por una parte de la prensa sobre reconciliación de la dinastía caída con los duques de Montpensier, dice anoche:

«Es sorprendente lo que aquí acontece. Borbónicos, genovistas é imperialistas buscan con empeño la alianza ó el concurso del duque de Montpensier, reservándose atacarle desde el momento en que se niegue á sus absurdas pretensiones ó se presente su nombre como candidato al trono; y no parece sino que todos quieren elegirle como medio de lograr su aspiración, sin reconocer por esto explícitamente que cuando tanto vale su nombre debe tener, como tiene, una gran fuerza en el país.

Déjense, pues, el *Imparcial* y los diarios que siguen su política, de suposiciones destituidas de todo fundamento; de lo contrario podremos creer que lo hacen únicamente guiados por el propósito de calumniar á sabiendas al duque de Montpensier.»

La *Epoca* dice anoche:  
«Los que de veras deseen que el bravo general Villate, conde de Balmaseda obtenga el premio á que le hacen acreedor los grandes servicios que viene prestando en la campaña de Cuba, deben abs-

tenerse de recomendarlos y ponerlos de relieve, pues ya van que á medida que la prensa aboga por t un justo y bien ganado premio, sigue el silencio en el ministerio de la Guerra tan propio á desconcentrar á otros jefes de mas dudosa valía.»

Segun dice un colega, los esfuerzos de Sr. Ruiz Zorrilla para poner término á la division que existe entre los progresistas en Valencia, han sido inútiles, continuando en dicha poblacion el mal estar que inspiraba bastante inquietud á las personas pacíficas.

Un periódico de hoy dice:  
«Es de todo lo punto inexacto, como ha indicado el *Conservador*, que el ministro de Hacienda haya pedido al Banco de España ni veintidos millones, ni cantidad alguna, y por consecuencia tampoco es cierto que la junta de gobierno se haya reunido para tratar de aquel asunto.»

Merced al empeño demostrado por el Sr. Ruiz Zorrilla, se ha dado una de las pag's atrasadas á las clases pasivas de la provincia de Valencia, algunos de cuyos individuos se hallaban en una situación bastante apurada. Para ello tuvo que hacer los mayores esfuerzos la administración económica, y quedaron sin pagar muchas otras atenciones, segun dice la *Independencia española*.

Leemos en la *Epoca*:  
«Se han formado diligencias en Valencia para averiguar quién es un sujeto que vende títulos de bachiller y de abogado tan perfectamente imitados que todo el que los vé los cree legítimos. Los títulos de bachiller se venden por tres mil reales y los de abogado por seis mil.

Habia causado allí grande sorpresa la declaración en quiebra de un diputado provincial que tuvo taller de sastrería en Madrid. La quiebra es por falta de pago en los plazos de bienes nacionales.»

Como la cuestion de Cuba es nacional y no de partido, dice la *Epoca*, hombres de todas las opiniones se han reunido en París, donde publicarían un semanario con objeto de contrarrestar la propaganda que los cubanos residentes en aquella capital hacen para defender la libertad de la Antilla y atacar á España. El

semanario estará escrito por republicanos, isabelinos y carlistas, que declaran en el prospecto ser enemigos acérrimos de la política española, pero que amantes ante todo de su patria, y encontrándose allí accidentalmente, no pueden dejar pasar sin correctivo los insultos de que España es objeto.

En el teatro italiano de París se va á poner en escena la ópera de Halevy *Guido y Ginebra*, traducida al italiano.

Los obispos franceses que asisten al Concilio han protestado contra las noticias que les suponían en oposicion al Padre Santo y á los deseos de la mayoría de los padres del Concilio.

Los representantes de las diferentes potencias europeas en Roma, han manifestado al cardenal Antonelli que si el Concilio toma alguna determinacion contraria á las leyes de sus respectivas naciones, no la aceptarán sus gobiernos.

En Granada llamaba la atencion la causa criminal seguida contra los autores de un testamento falso con el que intentaron invalidar el verdadero que dejó al morir el marqués de Genoa; causa que no tardará en fallarse por estar ya instruida y terminada.

Leemos en la *Epoca*: «Aunque los periódicos de la situación siguen guardando el silencio, nadie se explica que el señor Montemar haya dejado de dar cuenta del resultado del consejo de familia celebrado el 21 en Turin. El Sr. Montemar, inventor de la candidatura del duque de Genova, no podía incurrir en semejante negligencia. Tenemos motivos para creer que no ha incurrido en efecto, y que ha participado al gobierno que Víctor Manuel aguarda para resolver el resultado de las elecciones parciales de constituyente que deben tener lugar el 20 de enero. Esa resolución diatoria ha causado bastante disgusto á los que de buena fé esperaban un resultado favorable; empero no sorprenderá á los personajes, que antes de marchar á la caacra habian celebrado en Madrid conferencias de las cuales podrian desprenderse que nunca ha estado mas distante la solución monárquica que el país espera con ansiedad, aunque no sea mas que por salir de las inquietudes de lo transitorio.»

Se ha verificado en el teatro de Zaragoza el beneficio del Sr. Zamora con el drama del Sr. Diaz «Gabriela de Vergy», siendo muy aplaudidos el beneficiado, la señora Dardalla y el galán joven señor Galvan.

D. Antonio Torres, jefe de Estadística de la provincia de Toledo, ha llevado á cabo importantes trabajos en el poco tiempo que lleva en el desempeño de su cargo, y ha escrito dos extensas memorias que ha elevado á la direccion del ramo.

No es cierto lo que dice el *Conservador* sobre supuestas reuniones promovidas por el gobernador de la provincia, con asistencia de los dueños de casas de juego.

La subcomision catalana encargada de estudiar la cuestion del ferro-carril de Mombuy ha redactado un informe, que ha debido presentar á los diputados catalanes, para que estos apoyen con empeño dicho proyecto.

El premio de seis millones de la última extraccion de loteria que ha cabido en la nueva administracion establecida en el Campillo de Granada, se ha distribuido entre varias personas conocidas en dicha localidad, habiendo participado de las mismas, segun dice el *Triunfo granadino*, el regimiento de caballería de guarnicion en aquella plaza, cuyos individuos todos, desde el primer jefe hasta el último soldado, han participado proporcionalmente de la ganancia.

## TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27.  
El «Diario oficial» dice en su número de hoy, que el emperador y la emperatriz recibirán en audiencia privada al Sr. D. Salustiano Olózaga esta misma tarde.

Roma, 27.  
El Papa sigue en perfecto estado de salud; se dispone hoy á recibir á diferentes diputaciones.

Nada nuevo del Concilio.  
Las solemnidades de Pascuas han sido celebradas con una pompa inusitada, ofreciendo la basílica de San

Pedro un aspecto magnífico é imponente.—*Fabra*.

Los interesados en la sucesion del príncipe de la Paz han formalizado una protesta dirigida á los ministerios de Hacienda y Guerra contra la disposicion de este último para que el día 27 del corriente mes se celebre la subasta de la venta de la casa de la presidencia del Consejo con sus terrenos adyacentes, que pertenecen á los bienes del causante de los que reclaman.

Las alumnas de dibujo y de flores, pertenecientes á las enseñanzas gratuitas del ateneo de Señoras, á pesar de que apenas llevan dos meses de lecciones, han espuesto una pequeña muestra de sus adelantos en el salon de conferencias del ateneo, que pueden visitar los señores socios, sus familias y las familias de las alumnas, desde hoy lunes hasta el sábado próximo, de una á tres de la tarde. La pobreza de los cuadros espuestos ha impedido á la asociacion permitir la entrada al público; sin embargo, si algunas personas desean verlos, conseguirán fácilmente el permiso de la presidenta.

La *Africana* ha sido la ópera elegida para estas pascuas por la empresa del teatro Real. Ya se han dado dos representaciones y las dos con notable éxito, especialmente la segunda, verificada anoche. La señora Ferni desempeñó muy bien la parte de *Selika*, distinguiéndose en el aria del sueño del segundo acto que cantó entera, sin los cortes que en los años anteriores se habian hecho en esta pieza de gran mérito; en los duos del segundo y cuarto acto que interpretó admirablemente con el Sr. Tamberlick; y por último, en el aria final del Manzanillo. El Sr. Tamberlick cantó como sabe hacerlo, su parte de *Vasco de Gama*. El Sr. Squarcia interpretó bien el papel de *Nelisko*, distinguiéndose mas en la parte de canto que en la dramática. El Sr. Antonucci hizo el *Don Pedro* mejor que se ha oido en años anteriores. Los demás artistas contribuyeron al buen éxito. Los coros, bien. La orquesta, cuya parte es tan difícil en esta ópera como en todas las de Meyerbeer, estuvo á la altura de siempre, haciéndose apáudir mucho, especialmente en el gran preludio al unisono del aria final que tocó de una manera magistral

He querido ponerlo todo en el caso peor, pero puedo engañarme. Ante todo ¿la acusacion existe realmente? Suponemos que Tantaine ha dispuesto de fondos que le han sido confiados; pero eso es cierto. Le suponemos preso, ¿pero lo está? Creemos que para salvarse os culpa á vos, pero todo esto es una cadena de suposiciones. Nos faltan pruebas.

A medida que el agente hablabá, Pablo volvía en sí.

—Es verdad, pudiera ser.

—Sin duda, mucho mas que yo cuento tener bastante influencia con el padre Tantaine para hacerle confesar la verdad.

Las naturalezas nerviosas como la de Pablo tienen el privilegio de que si á la menor muestra de desgracia se abaten, al mas pequeño soplo de esperanza se reaniman.

«E que un minuto antes se creia perdido, se consideraba ya salvado!»

—¡Oh, señor!—murmuró.—¿Cómo poder jamás probaros mi reconocimiento? Mascarot sonrió paternalmente.

—Quizá,—murmuró,—me lo robareis algun día. Para empezar es preciso que olvidéis todo lo pasado. ¿Qué os acordáis al despertar de los malos ensueños tenidos durante la noche? Yo os desperté á una nueva vida; sed otro hombre.

Pablo suspiró y dijo:

—«Olvidar á Rosa!»

El agente frunció el ceño al oír esto

—«¿Cómo!—murmuró.—¿Pensáis aun en esa muchacha! ¿En que hay hombres cuyo amor crece con cada nueva traicion de la mujer amada... si vos pertenecéis á hombres de tanta mansedumbre, no nos entendemos jamás. Corred el juízo á vuestra hermosura infantil, arrojaos á sus pies y supplicad que os perdone vuestra pobreza.»

Bajo el látigo de la ironía, Pablo se arguyó con arrogancia y dijo:

—Por el contrario, quiero vengarme de él á.

—Eso es mas lógico: olvidadla.

A pesar del tono resuelto de Pablo, veíase en sus ojos una vacilacion que el sacudido á Mascarot.

—«Vednos,—dijo,—vos sois ambicioso... queréis llegar al fin que ambicionáis?»

—«Si, mil veces sí.

—Y pensándolo, ¿queréis torcer vuestro camino por una mujer como Rosa? ¿queréis que ella os sujete de pies y

manos? Fuerza es tener los brazos libres para abrirse paso con los codos por el mundo. ¿Qué pensaría el andarín que en una cuesta se atase á los pies una bola de plom? ¡Difícil que estaba loco, y eso diría yo de vos.

—Teneis razon; seguíro vuestros consejos, caballero,—murmuró Pablo,—no volveré atrás la vista.

—Eso es hablar como un hombre. Antes de mucho, creedme, dareis gracias al cielo que ha inspirado á Rosa la feliz idea de abandonaros. ¡Sin ella ireis lejos, muy lejos!

Treinte años hace que Mascarot especula con todas las pasiones humanas y pone las debilidades del hombre en su registro correspondiente; ¡conoce bien el corazón humano!

Con diez palabras acababa de hacer tomar á Pablo una resolución decisiva.

—Es decir,—esclamó el jóven,—que esa colocacion de doce mil francos...

—No hay tal colocacion, amigo mio. Pablo palideció.

¡Vedase otra vez sin un sueldo, en la hospedería del Perú, y esta vez solo, enteramente solo!

—Sin embargo, caballero,—murmuró,—vos me habiais hecho esperar...

—Ciertos; doce mil francos, y tendreis eso y mucho mas. ¡Tranquilizaos; los tendreis aquí, á mi lado, no os separaréis de mí. Voy siendo viejo, no tengo familia y seréis mi hijo.

A esta proposicion la frente de Pablo se contrajo.

La idea de que seria agente tambien, que pasaria la vida encerrado en el confesonario de la pieza exterior, oyendo peticiones y quejas de todos los criados de París, heria en lo mas profundo su vanidad.

Mascarot, que por encima de sus anteojos, espíaba las impresiones del jóven, advinió cuanto pasaba en él.

—«No tiene que comer! ¡Necio, orgulloso!—se decía.—¡Ah! si no fuera por Favia abandonaría el segundo negocio, el de Champdece.

Y después en alta voz, prosiguió:  
—No vayais á creer, niño mio, que voy á condenaros á un papel de dependiente en mi agéncia de servicios. No tal, os destino á otro puesto mas digno de vuestro mérito.

Pablo respiró.

—«Por qué no he de desiros la verdad!—prosiguió Mascarot,—me habéis agradado desde luego y me he prometido

Mascarot, está bien; paga y calla. Si yo no tuviera irremisiblemente necesidad del nombre lustre que te han legado tus antecesoros, ya podrias ir á buscar á otra parte tus cinco mil francos.

Lo malo era para él que Croisenois formaba una de las piezas mas importantes del edificio que habia levantado el agente para su prosperidad.

Visiblemente contrariado se có de la caja cinco billetes de á mil francos que entregó al criado del marqués.

—«El señor desea un recibo?—preguntó el criado.

—Es inútil: la carta de pago no cumpliría nunca. Sin embargo aguardad.

Mascarot que sabia todo lo que valen para un gran negocio los accesorios, buscó en su bolsillo una moneda de veinte francos, y tendiéndola sobre la mesa del despacho dijo al criado:

—Tomad, amigo mio, esto es para vos.

Pero el criado de lugar de avanzar la mano retrocedió.

—El señor me dispensará si rehúso.—murmuró.—Cuando entro en una casa, pido lo bastante de salario para no necesitar auxilios ajenos.

Y después de tan histórica respuesta saludó grave y serio como un cañuero y se retiró á compás.

El agente de criados estaba desorientado con aquel.

¡Veinte años de ejercicio no le habian proporcionado otro ejemplo tan inverosímil!

—Es increíble!—murmuraba—¿donde diá los va á buscar Croisenois sus criados? ¿Seria mas fuerte de lo que hasta ahora he supuesto?

Una inquietud vaga como un presentimiento turbaba su serenidad habitual.

—«¿Será ese mozo un criado fingido?—murmuró.—Heido conquistando tantos enemigos en mi vida, que el día menos pensado caerán sobre mí como una avalancha! Por hábil que yo sea para manejar mi juego, puede haber otro tan hábil como yo que lo adivine.

Este pensamiento le hizo estremecer. ¡Ay juegos tan peygrocos, que el jugador no disfruta un instante de tranquilidad.

Mascarot habia llegado al extremo de desconfiar de su propia sombra.

Sobre todo, cuando ya el negocio sobre que tantos años venia trabajando, estaba casi al alcance de su mano, su ansiedad era aun mas terrible.

—No,—se decía,—soy un loco y admito suposiciones quiméricas. Si hubiera un hombre bastante hábil para haberme adivinado bastante paciente para vestirme la librea de Croisenois, ese hombre no tendria a ingenuidad necesaria para crear ese tipo que me ha sorprendido por su mucha originalidad.

Y diciendo esto, razonando para disipar sus terrores, buscaba un indicio que permitiera hacer suyo aquel criado susceptible, y aun estaba dando vueltas á este asunto cuando Beaumarchef apareció de nuevo.

—«¿Otra vez tú?—repuso duramente el agente.—¿No habrá medio de que me dejes en paz diez minutos?

—Patron, es que...

—¡Vete!

Pero el docil ex-oficial no se movía.

—Es que está ahí el jóven.

—¿Pablo?

—El mismo, patron.

—«¿Cómo! ¿A estas horas? No le habia citado hasta medio día. ¿Le habrá ocurrido algun lance?

Y se interrumpió.

La puerta que habia dejado entreabierta Beaumarchef se abria de nuevo, dando paso á Pablo Violaine.

En efecto, algo de extraordinario habia debido suceder. Estaba pálido, agitado, y sus ojos tenían la expresion de quien se ve perseguido por una fiera en medio de un bosque. Su traje era mas desaseado que la vispera, y su camisa, poco cuidada, revelaba una noche de orgía.

—«¡Ah! señor, señor! murmuró al entrar.

Con un gesto imperioso Mascarot le impuso silencio y dijo:

—«Déjanos, Beaumarchef; vos, hijo mio, sentaos.

Pablo se sentó, ó mas bien, se dejó caer sobre una silla.

—«Mi vida ha concluido!—dijo.—¡Estoy deshonrado, perdido!

El digno director de la agéncia, á pesar de toda su serenidad, se quedó absorto bajo aquel golpe inesperado; pero aquella estupefaccion era fingida y uno de sus adictos lo habiera reconocido en el movimiento de sus anteojos, que formaban parte integrante de su individuo, y que él se cuidaba de mover segun sus distintas impresiones.

La causa de la agitacion de Pablo la conocia demasiado por haberla preparado el mismo, semejante al dramaturg

y fué repetido hasta tres veces entre los aplausos del público.

Dofia Isabel de Borbon tiene ya tomadas habitaciones en el hotel Corni en Roma á donde se dirigirá centro de poder tiempo.

Se ha desistido por el ayuntamiento de esta capital, de la construcción de la plaza de Europa, y acordado se lleve á efecto la apertura de las calles de San Oropio y Florida.

Las cuadrillas de vigilancia y recorridos de las alcantarillas de esta capital han encontrado dos niñas en la alcantarilla del barranco de Embajadores, de cuyo hecho han dado conocimiento al juzgado.

Han sido autorizados los agentes de la Bolsa de esta plaza para valerse de amanuenses que hagan los asientos en el manual de operaciones de sus respectivos jefes.

El ateneo de Señoras celebrará mañana en su local de la calle de Torija la sesión recreativa correspondiente al mes actual, dando otra el domingo 2 de enero para los socios de segundo turno, por no haber espacio para todos en el salon del Ateneo.

Las vacantes de diputados unionistas que deben llenarse en las próximas elecciones, son las siguientes: las del señor Posada Herrera en Santander y Oviedo; la del Sr. Mendez Vigo en Avilés; del general Serrano en Madrid; Jaen; del señor Escario en Avila; del general Dulce en Logroño; del Sr. Rios Rosas en Játiva, y la última del Sr. Fernandez Gueto en Vich.

Tenemos entendido que la comision que el Sr. Gisbort, director general de Rentas nombró para el estudio de las confecciones de labores en las fábricas de tabacos del reino, ha terminado ya sus trabajos, proponiendo nuevas tarifas para las elaboraciones y conciliando en ellas los intereses de los operarios con los beneficios consiguientes para los consumidores.

Por el ministerio de Hacienda se ha autorizado á D. Pedro Cruz las para hacer excavaciones en el olivar del convento de Atocha con objeto de buscar gran cantidad de alhajas y otros efectos que se supone están enterrados en el mismo.

Por el ministerio de Hacienda se ha manifestado al de Gobernacion la conveniencia de establecer un puesto de guardia civil en el sitio del Pardo ó casa de campo que designe la direccion del patrimonio que fué de la corona, con

objeto de evitar los robos y otros excesos que con frecuencia se cometen en dichos sitios.

Anoche, como habiamos anunciado, se verificó el banquete con que el presidente de las Cortes y alcalde popular de Madrid ha obsequiado con motivo de la Pascua, y recordando antiguos lazos de compañerismo, á los representantes de la prensa monárquico-democrática. De los invitados solo se escucharon la Político, el Centinela del Pueblo y el Popular.

Asistieron los señores: D. Primitivo Cardaño, por el periódico la Yacón; D. Eusebio Asquerino, por el Universal; don Animal Osorio, por las Cortes; D. José María Lopez, por el Puente de Alcolea; don Manuel Ruiz del Cerro, por las Novedades; D. Enrique Villarroya, por la Patria; D. Joaquín Miralles, por el Eco del Progreso; D. Vicente Rodríguez Baro, por el Diario Español; D. Federico Rodríguez Ramirez, por la Libertad; D. Satorio Andrés, por el Certamen; D. Fernando Costa, por el Impertinente; D. José Nuñez de Prado, por la Opinión Nacional; don Manuel Henao y Muñoz, por la Independencia Nacional; D. José Bravo, por el Imparcial, y D. José María del Campo, por LA CORRESPONDENCIA.

La comida fué espléndida, figurando en ella unas exquisitas ostras gallegas, que como obsequio especial para el banquete habia enviado la señora del ministro de Ultramar.

Durante el banquete reinó la mas franca y cordial armonía, como cumplía á íntimos compañeros.

A la hora del champagne empezaron los brindis que inició el anfitrión dedicando un recuerdo á la prensa y la libertad, punto esencial de sus aspiraciones y ante la cual considera secundarias todas las demás por importantes que parezcan. Todos los circunstantes fueron correspondiendo al brindis del antiguo director de la Discusion.

La mayor parte de los brindis expresaba el deseo de que la conciliacion fuese una verdad, y que los tres partidos que juntos habian hecho la revolucion coronasen la obra revolucionaria: los hubo para el Regente del reino, para el bravo general Prim, para el gobierno, para la Asamblea, el ejército y Voluntarios de la libertad; para las víctimas de Alcolea, cuya sangre afianzó la libertad, y por las víctimas de todos los esfuerzos hechos para alcanzar el triunfo de los principios revolucionarios. Nuestro compañero de redaccion resumió los brindis, contestándole el señor Rivero con otro.

Terminada la comida pasaron los convidados á la sala donde se sirvió el café, dulces, licores y cigarros y se habló largamente recordando diferentes hechos de la vida política del Sr. Rivero, entre otros un rasgo de energía que libró en una ocasion grave á varios conspirado-

res sorprendidos por los agentes de la autoridad, de haber ido quizá á Filippias.

Alas once terminó la reunion, saliendo todos los concurrentes sumamente complacidos de la amable deferencia del presidente de las Cortes.

En la reunion celebrada anoche en casa del Sr. Rivero, éste mostró grandísima confianza en el buen éxito y afianzamiento de la revolucion de setiembre, para la cual cree que no hay enemigos serios mientras se conserven unidos por las mismas aspiraciones que muestran al hacer la revolucion los tres partidos que la llevaron á efecto. El Sr. Rivero declaró tambien que él creia necesarias de rminadas soluciones políticas; que él tenia estudiadas; que creia serian bien recibidas; que no dudaba serian aceptadas tambien por el general Prim; y que llegado el caso se exponer estas ideas las explicaría desde el banco de los diputados; pero que antes deseaba contar con el apoyo de la prensa. Todos le ofrecieron su apoyo para cuanto contribuya á salvar la libertad.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 26. Ha fallecido el Sr. Delangé. Aun no se ha formado el ministerio. En los círculos par amentarios se dice que el emperador ha rogado á los ministros dimisionarios que esperasen hasta el martes.

Paris, 27. El «Journal officiel» anuncia que el Sr. de Orléaga ha sido llamado por su gobierno y ha sido recibido ayer en el palacio de las Tuillerias por el emperador y la emperatriz.—Havas.

Hoy recibimos por la via de Nueva-York noticias de la Habana, que alcanzan al 4 del corriente.

El batallon de cazadores de Madrid se habia embarcado el dia 2 en la Habana con direccion á Nuevitas, segun se cree, para operar contra los insurrectos del Camaguey. En la Habana le despidieron de un modo entusiasta.

El ilustre conde de Balmaseda, dice una carta de la Habana, sigue limpiando de bandidos el estenso territorio que está bajo su acertado mando. Preside tan buena escuela á todos sin combinaciones, que todas ellas sobrepujan en buen éxito á las mas halagüosas esperanzas. La confianza que inspira es cada vez mayor, y mayor tambien cada vez el terror que á los enemigos infunde su solo nombre. Para probar esto, basta decir que los caminos de Cuba á Jiguaní, Bayamo, e c., están enteramente libres de ladrones, y pueden recorrerse con toda seguridad á cualquier hora del dia. El conde de Balmaseda es la

gran figura de esta guerra. Las palizas que ha dado á los mambises en estos últimos dias le han hecho avanzar mucho en su obra de pacificacion. Todas las fincas de la estensa jurisdiccion de Cuba se están dedicando con la tranquilidad propia de los tiempos normales, á sus fructíferas faenas.

Tambien los valientes voluntarios de Matanzas han salido, desatendiendo sus intereses y sus familias, á prestar en el campo los importantes servicios que hasta ahora han venido prestando en la ciudad.

En el ingenio Fortuna, en Cinco Villas, diez hombres armados rechazaron desde el batay 20 insurrectos, haciéndoles un muerto y tres heridos.

La misma carta asegura que en el ataque del fuerte de San José por los insurrectos que mandó Bumbeta en número de mas de 1000 contra 92 voluntarios catalanes que defendian el fuerte, quedaron muertos todos los que formaban el estado mayor de Bumbeta y esta tuvo que huir á pié.

En Cuba el coronel Lopez Cámara, no deja pasar un dia sin dar á los insurrectos una sangrienta leccion. Despues de haberlos batido en la famosa posicion del Mogote, los batió en las Vegas del Castellano, y los arrojó por fin al otro lado del Cauío y del Guanicuan, causándoles innumerables bajas.

Los insurrectos que se habian reunido en la Ciénaga de Zapata han desaparecido.

En Cinco Villas continúan las presentaciones.

Decíase en la Habana que el capitán gener l iba á salir para Puerto Principe con dos batallones de voluntarios.

Se ha cambiado por completo el plan de campaña en Cinco Villas, concediendo el derecho de iniciativa y amplias facultades á los jefes de columnas, que en lo sucesivo asumirán la gloria y la responsabilidad de sus empresas.

Nuestro antiguo compañero en la prensa D. Eduardo Asquerino, representante de España en Bruselas, antes de regresar á su puesto obsequiará á algunos de sus mas íntimos amigos con una de esas reuniones literarias de que tan gratos recuerdos conservan los que á ellas han asistido y que han sido siempre ocasion para iniciar algun buen proyecto.

Es esperado de un dia á otro en Madrid el hijo del Sr. Rivero, secretario de la embajada española en Londres y candidato para la diputacion por Liria.

En la sesion del dia 3 habrá en las Cortes sorteo de secciones, se tratará del dictamen sobre el proceso de los señores Sarracina y Caimó, y se votarán algunas leyes. En la misma sesion, si hubie-

re tiempo, se discutirá la ley de empuleados.

El secretario del gobierno de Guadaluajara ha sido trasladado á Gerona, reemplazándole el de es e último gobierno.

Escriben de Loja que el 17 se cometió en dicha ciudad uno de esos crímenes espantosos que conmueven hondamente á la sociedad. En una casa inmediata á la plaza principal, y habitada por una señora anciana que tenia en su compañía á un sobrino de corta edad y á una criada, se introdujeron unos desconocidos en ocasion de hallarse las dos mujeres solas, degollando á la duenia y machacando la cabeza á la sirvienta; abrieron arcaas y baules y rompieron el tabique de un secreto que habia en una pared; pero no se llevaron ni alhajas, ni cubiertos de plata, ni prenda alguna que pudiese ser conocida, y aun se dice que la autoridad encontró como unos 600 rs. en un baul, y á las dos victimas ocultas bajo un monton de cascabejo y cubiertas con unas esteras y alguna leña. Así pasó todo el dia sin que nadie se apercibiese del suceso, hasta que por la noche, viéndose el maestro del colegio en que estaba el niño que no habian ido por él ni llevándole la comida segun costumbre, le mandó á la casa con un criado, el cual viendo que nadie respondia, á pesar de llamar reiteradamente, dió aviso á la autoridad, que dispuso violentar la puerta, encontrándose con la catástrofe referida. En la misma noche se hicieron, por sospechas, algunas prisiones, y entre ellas la del maestro albañil que pocos dias antes habia practicado una pequeña obra en la casa. Segun aparece, las dos victimas sucumbieron á golpes de martillo, que destruyeron sus cráneos, teniendo la señora cortados dos dedos de una mano que sin duda se colocó en la cabeza para evitar los golpes.

De datos posteriormente adquiridos se deduce que mientras la criada fué á llevar el niño al colegio, entraron en la casa los asesinos, dando muerte á la señora á quien encontraron sola; y abriendo la puerta cuando la criada volvió, se apoderaron de ella desconcertándola ur brazo y asesinandola tambien á golpes. Despues practicaron el robo descubriendo el escondite que sin duda ellos habian tapado dias antes, y los bultos fueron trasportados por una mujer que los acompañaba; y si no se llevaron cuando habia incluidas algunas cantidades que despues se han encontrado, fue porque no les dió tiempo; pues á la una de la tarde una hermana de la señora llamó tres veces á la puerta sin recibir contestacion, y á voces por una ventana con el mismo resultado, alejándose al fin en la creencia de que su hermana habia salido. A las activas, eficaces y oportunas gestiones del juez Sr. Cuadros, que no descansa un mo-

que desde el acto primero conoce las escenas del desenlace.

Su sorpresa no podia en caso nacer mas que de lo rápido que habia sido el resultado de sus combinaciones. Sin embargo, con la gran maestría de un actor sentó en su asiento y murmuró: —Veamos, hijo mio, tranquilos, tened confianza en mí, ¿qué os ha pasado?

Pablo me lo se levantó y con el tono mas trágico que pudo encontrar murmuró:

—¿Rosa me ha abandonado!

Mascarot levantó los ojos al cielo como para tomarle por testigo de la locura del joven y exclamó:

—¿Y por eso decidis que vuestra vida ha concluido? A vuestra edad ¿sabeis la revancha que os reserva el porvenir?

—¡Yo amaba á Rosa, caballero!

Su enfusid tan cónico que una imperceptible sonrisa entreabrió los labios del agente y murmuró:

—¡Diablol

—Y no es eso todo.—añadió el joven que hacia por contener las lágrimas los mas heroicos esfuerzos,—sino que soy acusado de un robo infame.

—¡Vos!—murmuró el agente mientras á sí mismo se decía,—ya pareció aquello.

—Vos solo, señor, en el mundo podéis confirmar mi inocencia, porque solo vos sabeis la verdad.

—¿La verdad?

—Si ayer os habeis dignado manifestarme tanta benevolencia que he pensado en vos desde luego; y aut cipándome á la hora que me habeis fijado vengo á pedir os proteccion, amparo.

—¿Qué puedo yo hacer?

—¡Todo! permitidme que os cuento la fatalidad de que soy víctima.

—¡Hablad,—dijo Mascarot manifestando grande interés.

—Ayer, poco tiempo despues de haber os dejado, me dirigí á la hospedería del Perú, subí á mi habitación y sobre la chimenea apercibo esta carta de Rosa.

Y presentaba una que el agente no se caidó de tomar.

—Rosa, señor, me declara que no me ama, que no intente buscarla, que cansada de participar mis miserias, acepta una fortuna que la ofrecen, y brillantes, cohes...

gurarme su amor? ¿A qué engañarme? ¡Caf despomado, yo que llegaba loco de júbilo á daros parte de vuestras promesas. Durante una hora, permaneci sin tener conciencia de mí mismo, y llorando como un niño.

Con su penetracion habitual, Mascarot estudiaba al joven.

—Hablas demasiado, hijo mio,—decía para sí,—para que tu dolor sea tan sincero, sobre todo tan profundo como quieres manifestar.

Despues en voz alta, añadió:

—¿Pero en fin ese robo de que me hablabais?

—Ahora llego: pasado mi primer aturdimiento traté de obederos, y de dejar la hospedería del Perú que ya me causaba horror.

—Enhorabuena.

—Bajé para buscar á la Loupias y pagara. Ah señor, ¿qué vergüenza cuando le presenté el importe de mis dos quinientas, esto es, veintidos francos, me miró de piés á cabeza y me dijo que donde habia yo cogido aquel dinero.

Mascarot pudo apenas disimular su satisfaccion. Era su propia maquinacion lo que Pablo le contaba.

—¿Y qué respondisteis?

—Nada, me quedé petrificado y las palabras se anudaban en mi garganta. Loupias se acercó á su mujer y los dos hablaban y se reian hasta que despues de haber gozado bien de mi confusion me dijeron que estaban seguros que de acuerdo con Rosa habia robado á monsieur Van aine.

—Y no os defendisteis?

—Habia perdido la cabeza. Conocia que todo se conjuraba para hacer verosímil la suposicion de mis huéspedes, porque la vispera habia pedido el importe de nuestra mesada á Rosa, y esta habia contestado que yo no tenia dinero ni por donde procurármelo; al dia siguiente me ven vestido de nuevo, pagando mis deudas, que Rosa ha desaparcido, y yo mismo trato de huir...

—En efecto que todas esas circunstancias eran para llamar la atencion de vuestros huéspedes.

—Para colmo de desdichas, hay un tendero, un tal Melusin, á cuya casa fué Rosa á cambiar el billete de quinientos francos que nos prestó Mr. Taintaine, y ese miserable es quien ha dispuesto la opinion pública contra nosotros. Hasta dice que un agente de policía ha ido á su casa á pedir informe.

Mascarot conocia mejor que el mismo Pablo la historia, é interrumpiendo á su protegido, exclamó:

—Poco á poco; la violencia de vuestro pesar trastorna vuestras ideas, y no os explicáis bien. ¿Se ha cometido en efecto un robo, ó no?

—¿Cómo decirlo? No he visto á Mr. Taintaine ni ha vuelto á parecer por la hospedería del Perú. Dicen que le han sido robados valores importantes, y que á consecuencia de esta desgracia está preso.

—¿Y por qué no habeis dicho la verdad?

—¿Para qué? Se me ha probado que yo no conocia á Mr. Taintaine, y se hubieran reido de mí si hubiera dicho que ayer, de buenas á primeras, se presentó á regalarme quinientos francos, y yo, sin conocerle, los acepté.

Mascarot tenia la fisionomía seria del hombre que busca solucion á un problema difícil.

—Creo,—dijo,—que todo lo adivino, porque conozco bien el carácter de Taintaine.

Pablo escuchaba con ansiedad.

—Taintaine,—repuso Mascarot,—es el hombre mas honrado que conozco, el mejor corazon que hay en el mundo, pero tiene debilidades. ¿Quién no las tiene en la vida! Ha sido rico en otro tiempo; su generosidad le ha arruinado, y aunque ahora es pobre en extremo, tiene la pasion de hacer bien siempre que puede.

—Sin embargo, señor.

—Dejadme concluir. La desgracia es que en la colocacion que tiene y que me debe á mí, maneja fondos ajenos, y teniendo compasion de vuestra profunda miseria, ha dispuesto de bienes que no eran suyos: obligado quizás á dar cuenta de repente, encontrándose con un déficit, ha perdido la cabeza y ha dicho, de seguro, que le han robado. Habrán querido tomar informes, y como erais su vecino, como os habia visto dinero en vuestro origen no se explica, han recaido sospechas sobre vos.

Esto era claro, preciso, indiscutible. Pablo se estremecia, sudor frio bañaba su frente y se veia ya preso, multado, sentenciado.

—Sin embargo,—exclamó,—Mr. Taintaine tiene un recibo mio que prueba mi buena fé.

—¡Pobre niño!—exclamó.—¿Creeis que si ha discurrido que se salvará acusando, enseñará á nadie ese recibo?

—Pero vos sabeis la verdad por fortuna.

—¿Y me creerán? La justicia es una institucion humana y por lo tanto sujeta al error. Teniendo que caminar a ciegas se ha de inclinar á lo verosímil.

¿No hemos convenido que todas las probabilidades están contra vos?

Esta lógica implacable anonadó á Pablo.

—No me resta mas que morir si logro escapar al deshonor.

El plan imaginado por el agente para apoderarse por completo de Pablo, era de una sencillez infantil, pero él le habia juzgado de efecto seguro y no se engañaba.

Pablo estaba tan aturdido, que entre el préstamo inverosímil de un billete de quinientos francos por un desconocido y el robo de aquel billete, la segunda explicacion era la mas lógica: de un caracter tímido, espantadizo, como todo aquel que no tiene la conciencia muy tranquila, habia empezado por huir, y al fin venia á entregarse atado de piés y manos.

¡Aquí lo que habia previsto y hábilmente preparado Mascarot!

El cicujano que se decide á una peligrosa operacion comienza por debilitar á su enfermo.

Pablo en aquel momento no se pertenecía; estaba anquilado, inerte, sin encontrar otra salida que el suicidio ó la ignominia.

Era el momento oportuno de dar el último golpe.

—Veamos, hijo mio,—dijo el agente,—no os desesperéis así.

Pablo no respondia: diríase que apenas estaba en situacion de oír.

Sin embargo, el agente queria á todo trance que oyera y entendiera, y entonces, sacudiéndole rudamente por un brazo, murmuró:

—¡Pardiez! ¿En qué pensais? ¿dónde está vuestro valor? En las situaciones difíciles es donde se prueban los hombres.

—¿Para qué!—murmuró Pablo.—¿No acabais de probarme que no lograré acreditar mi inocencia?

Esta debilidad irritó á Mascarot, que sin embargo disimuló.

—No tanto, no tanto!—dijo.—He querido solamente esponeros el lado desagradable de vuestro asunto.

—Todos lo son.

—No tal. No me habeis dejado acabar,

mento, se debe el que una de las personas detenidas haya confesado haber concurrido á la comision del delito...

La confesion del reo está confirmada por el testimonio de un muchacho que jugaba al trompo en la puerta de la casa...

Se ha concedido la licencia absoluta al capitan del primer batallon del regimiento de infanteria de San Fernando...

Se ha concedido el retiro al coronel de infanteria de reemplazo, D. Alejandro Alonso de Medina.

Ha sido declarado en situacion de reemplazo el teniente coronel primer jefe del primer batallon del regimiento de infanteria de Cadix...

Esta tarde seguia bastante bien de sus afecciones el Sr. D. Pedro Salaverria, cuyo estado general continuaba mejorando.

En la administracion de loterias de Santa Cruz, que desempeña don Justo Ortega, se ha pagado un premio del sorteo de Navidad de 2000 escudos...

Dice que se está acordada la conducta que ha de seguir el concilio caso de que el papa falleciese...

La noticia de que el gobierno francés propieta el desarme a las potencias de Europa, tenia alguna exactitud. Dice el Gaulesis que el emperador Napoleon ha escrito a los soberanos de Prusia...

Dicen algunos periódicos de Paris que Prusia gestiona nuevamente para atraerse la alianza de Italia, prometiéndola el rol italiano.

Mañana por la tarde tendrá lugar en el teatro de los Baños Arderius una variada funcion de Inocentes, compuesta del primer acto de El joven Telémaco...

Ha llegado á Santander el editor ruso Navais, enviado expresamente por el zar, para recoger cantos populares españoles. Desde que Nicolás oyó por la Patti La Juanita...

Dice el Gaulesis que el papa desecha anule el Concilio el reglamento, en virtud del cual los papas se han de elegir entre los cardenales italianos.

No es cierta la noticia de que se haya ahorado el min stro inglés Sir Stratford Northcote. El Gaulesis desmiente el naufragio del buque de Bechhouat donde iba el ministro inglés...

Se ha puesto á la venta en la adm...

ministracion económica de Madrid la edicion oficial de la instruccion relativa al modo de proceder en el cobro de los détos á favor de la Hacienda.

El ministerio de Estado ha comunicado al de Hacienda que ha fallecido en Villareal de San Antonio (Portugal) don Manuel Gomez Roldan...

Los señores marqueses de la Vega de Armijo obsquiaron anteanoche á sus numerosos amigos con una espléndida cena. Entre los convidados se hallaban la duquesa de Almodovar...

En un almacén de mantecas de la calle del Desengaño falleció anoche repentinamente una mujer que habia entrado á hacer algunas compras.

Las actrices del teatro Español harán mañana por la tarde una divertida funcion á su beneficio, con un estuero de otros años, enorgándose de todos los papeles de las dos obras que se pondrán en escena...

Las líneas telegráficas del gobierno continúan en regular estado, á pesar de los fuertes temporales que reinan en algunos puntos.

Mañana dormirá en Ventas con Peña Aguilera, el Regente del reino, el general Pium y las demás personas que han asistido á la cacería verificada en la quinta de General.

En la sesion que celebró anoche la sociedad Médica de los hospitales, hizo una comunicacion verbal de un caso notable de cat uro vesical encerrado en un tumor canceroso...

En la sesion próxima hablará el doctor Perez Gallego, discutiendo las opiniones silográficas y dermatológicas del mismo.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que la venta de la casa de moneda de Jubia se anuncie en los periódicos extranjeros...

El ayuntamiento de Jerez de la Frontera ha solicitado del ministerio de Hacienda la cesion gratuita de los solares procedentes de varios conventos de aquella ciudad...

Se ha concedido la categoría efectiva de encargado de negocios de España en Roma al Sr. Fernandez Jimenez, secretario de la espesala legacion.

Han sido nombrados archiveros de protocolos de Cervera de Rio-Pisuerga D. Higinio Porras y de Villoslada don Francisco Linare.

Hoy ha estado el Sr. Echegaray, ministro de Fomento, acompañado de los Sres. Merlo, Pichasto y Ruiz Aguilera, visitando el museo Arqueológico.

Hoy ha empezado en las direcciones de la Dauda y de la caja de Depósitos el señalamiento para el pago de intereses de los efectos públicos correspondiente al semestre que vence en 31 del actual.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha manifestado al de Hacienda que todos los edificios vacantes por supresion de presidiarios han de enagenarse para invertir su importe en la construccion de otros, motivo, por el cual, no puede accederse á la solicitud del comandante general de Toledo que reclamaba el de aquella capital.

Tampoco se han recibido hoy en Madrid los correos de Francia, Asturias y Galicia, siendo ya tres los que se encuentran detenidos en los puentes que la mucha nieve no permite la circulacion de trenes ni carruajes.

Se dice que el Sr. D. Francisco Palma Lopez, empleado cesante de Ultramar, desde que regresó hace poco tiempo, despues de renunciar el destino que desempeñaba, será muy pronto colocado...

El jueves último falleció en esta capital, á la avanzada edad de ochenta y cinco años, el Excmo. Sr. D. Francisco Santoyo y Herreros, ministro retirado del tribunal supremo de Guerra y Marina.

Este ilustre veterano de nuestra guerra de la independencia contaba mas de sesenta y cinco años de buenos y leales servicios á su patria, habiéndose conquistado durante esta larga carrera una honrosa é intachable reputacion...

Anoche llegó á Barcelona el Sr. Ruiz Zorrilla, siendo recibido en la estacion por las autoridades civil y militar, y por gran número de personas distinguidas de la poblacion.

Hoy no se han reunido los diputados de la minoria republicana. Creemos que se habrá hecho la citacion para mañana por la tarde.

Ayer, por una errata de imprenta, digamos que el Sr. Ruiz Zorrilla habia salido de Valencia para Zaragoza...

Hoy se ha reunido para adelantar sus trabajos la comision que entiende en la proposicion de ley de responsabilidad ministerial.

Se ha concedido el retiro al coronel de infanteria de reemplazo D. Joaquin Victoria y Muñoz.

Parce que se presenta candidato á la diputacion á Cortes por Madrid, un hijo del señor marqués de Perales, y el duque de Veragnas por Puerto-Rico.

Las grandes nevadas de estos dias han cortado por completo las comunicaciones por el puerto de Pajares, Irun, Alsua y Barcená, hasta el punto de que no pueden pasar trenes.

El diputado Sr. Ferraltes, que debió salir para su país (Barcelona) con el señor Ruiz Zorrilla, no pudo verificarlo por haber estado enfermo y saldrá mañana.

Cortes de Valencia aseguran que el Sr. Ruiz Zorrilla, en los discursos que

ha pronunciado durante su permanencia en aquella ciudad, de los cuales uno fué en el banquete de la diputacion y otro en la Tertulia progresista...

Hace dos dias, no sabemos con qué motivo, se viene hablando de probabilidades de dimision del Sr. Figueroa. El rumor carece de todo fundamento.

El cónsul de España en Elnseaur (Dinamarca) D. Ventura de Callejon, ha remitido al ministerio de Estado una notable memoria sobre el comercio interior y exterior de aquel reino.

Habiéndose espedito por la direccion de la Dauda algunas láminas del tres por ciento consolidado á favor del clero, monjas y cofrades de la diócesis de Osmia...

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto la enagenacion de la casa número 62, calle de la Magdalena en el Ferrol, así como cualquier otra finca ó censo correspondiente á las fundaciones hechas por el presbitero D. José Fernandez de Logaspe...

Los candidatos que hasta ahora parecen apoyados por la union liberal en las próximas elecciones, son los siguientes:

- Leon, Sr. Chicarro. Avila, Sr. Silveira. Huesca, Sres. Gavin ó Falcoer. Huelva, general Pinzon. Cádiz, Sr. Barca. Santander, Sr. Salaverria. Logroño, Sr. Cruzada Villamil. Lugo, Sr. Beranger. Murcia, Sr. Gisbert. Ciudad Real, Sr. Peñuelas. Oviedo, Sr. Jovellanos Cienfuegos. Avilés, Sr. Diaz Miranda. Jativa, Sres. Camacho ó Villarroya. Jaen, Sr. Chinchilla. Badajoz, Sr. Fabié. Puerto Rico, Sres. Echagüe ó Vida. En Orense se presenta como candidato independiente el marqués del Duero...

Se han concedido dos meses de licencia para Málaga al general marqués del Duero.

Se ha concedido el cuartel para Barcelona á los brigadieres D. Liberato de Arnaiz, D. Felipe Dolza y Vilademunt y D. Joaquin de Santa Pau.

El mariscal de campo D. Manuel Figueroa ha sido declarado en situacion de cuartel con residencia en Barcelona.

El Sr. Castelar al presentarse ayer en la reunion celebrada por sus correligionarios en el circo de Price fué objeto de una calurosa salutacion por parte de la multitud.

El general Nouvillas nos ha dirigido un comunicado copiando una carta que ha dirigido á la Política. El objeto de dicho señor, es hacer constar, que en los dias que precedieron á la revolucion no tuvo tratos con nadie respecto á candidaturas determinadas...

A última hora no se tenia nueva noticia de la venida del Sr. Olózaga que esperaba mañana.

Las nieves tienen detenido en Aizasu un tren-correo, y por esta razon no ha llegado hoy á Madrid, como era esperado, el hijo del Sr. Rivero que viene de Londres.

Hoy ha sido objeto de encontrados comentarios la equivocada version que por Madrid ha circulado sobre el objeto de la comitia dada anoche por el señor Rivero á los periódicos y las indicaciones sobre soluciones que él desea. La verdad es que el Sr. Rivero no dijo cuáles sean estas soluciones...

Uno de los principales asuntos de que se ocupará el Consejo de ministros cuando regrese el presidente á Madrid, será la determinacion de mejor derecho á la propiedad de los solares del ex-convento de San Martin, cuya posesion se disputan el ayuntamiento de Madrid y la Hacienda.

Dice un periódico de Vich que nada menos que una mina de durillos viejos se ha encontrado entre los escombros con que se rellena el lugar donde habia antes el surtidor de la plaza de Balmes. Dos niñas que jugando empezaron á escarbar la tierra, hallaron casi en la superficie unas cuantas piezas, que á ellas les parecieron botones, y que mostraron á un payés que acerta á entonces á pasar por allí.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 27. Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 24, DEL 27. Lists values for various public funds like consolidado, deuda material, etc.

BANCO DE ESPAÑA. El consejo de gobierno se ha servido acordar se pongan en circulacion los billetes de 400 escudos de la emision de 1.º de noviembre último. Lo que se anuncia al público para su conocimiento advirtiéndole que dichos billetes además de la firma del excelentísimo señor gobernador Cantoro...

PROYECTO DE LEY DE EMPLEADOS. DICTAMEN DE LA COMISION. (Conclusion.)

Tercero. Por usar de la influencia de sus empleos en las elecciones de ayuntamientos, diputaciones provinciales y diputados á Cortes y senadores, probado sumariamente ante el juez de primera instancia ó del funcionario que haga sus veces, sin perjuicio de los procedimientos que á que diere lugar. Cuarto. Por abandono ó renuncia inmotivada y sin justa causa, de su destino. Quinto. Por faltas graves de insubordinacion á sus superiores, probadas en expediente gubernativo en la forma que determinen los reglamentos.

El empleado cuyo destino se haya suprimido tendrá derecho á la primera vacante que ocurra, cualquiera que sea el turno á que corresponda. Art. 26. Siempre que se trate de calificar la conducta de un empleado para el efecto expresado en el artículo anterior, deberá ser oido y consignarse en el expediente que se forme las esculpaciones y pruebas que aduzca para su descargo.

Art. 27. Las cesantías ocasionadas por las causas que se consignaron en el art. 23, excepto las que procedan de supresion ó r forma, llevan en sí mismas la incapacidad de los interesados para desempeñar destinos retribuidos con fondos del Estado, si bien conservarían el derecho á percibir el haber pasivo que tuvieran adquirido. Será condicional la incapacidad cuando la cesantía la produzca un hecho que no esté plenamente probado.

Art. 28. Serán corregidos disciplinariamente los empleados: 1.º Por falta de asistencia á la oficina. 2.º Por faltas leves de insubordinacion á sus superiores.

Art. 29. Para la calificacion de las faltas que hayan de corregirse se constituirán juntas disciplinarias en la forma que los reglamentos establezcan.

Art. 30. El Consejo de ministros, oyendo al consejo de Estado, acordará las distinciones, honores y consideraciones oficiales que deban relacionar entre sí y con sus administrados á todos los funcionarios de la administracion civil y económica que son objeto de esta ley. Ningun funcionario, hasta obtener su jubilacion, podrá gozar la gerarquía administrativa de mayor categoría ó tratamiento del que correspondiera á su empleo. Art. 31. Las licencias que podrán concederse á los empleados no excederán de un mes en cada año sino por causa de enfermedad legítimamente probada. Fuera de este caso, el tiempo que esceda de un mes no se contará como servicio efectivo, ni para los ascensos, ni para el disfrute de haber pasivo.

ARTICULOS TRANSITORIOS.

Artículo 1.º Sin perjuicio de lo que las vacantes que ocurran en la administracion civil y económica se provean desde la publicacion de esta ley con entera sujecion á sus preceptos, el gobierno adoptará las medidas convenientes para que, sin que se resienta el buen servicio, esté cumplido el art. 14 de la misma en el término de un año. Art. 2.º Los empleados que no tengan cinco años de servicio en alguna de las carreras de la administracion no gozarán los beneficios de esta ley hasta que los hayan cumplido. Art. 3.º De cada tres vacantes que ocurran por cesantía ú otras causas, de destinos que ocupen empleados compen-

trados en el artículo anterior, entrarán dos precisamente en los turnos que establece el art. 13 de esta ley y en su caso el 16, y una será de libre provision entre los empleados que lo hayan sido en propiedad y no reúnan los años de servicio necesarios para entrar en los referidos turnos, cuyo procedimiento se seguirá sin interrupcion hasta que se estinga la clase de empleados á que este artículo se refiere. Palacio de las Cortes 9 de diciembre de 1869.—Ulloa.—Navarro y Rodrigo.—Fuente Alcazar.—Cipriano Segundo Montezino.—Feliciano Herreros de Tejada.—Manuel Jontoya.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8 de la noche.—F. 35 de abono.—La Africana. Queda abierto en contanduria un abono especial para los domingos y jueves de la temporada, pagado de diez en diez funciones anticipadas. Palcos bajos y plateas sin entradas, rs. 1668-60. Idem principales sin entrada. . . . . 916-60. Butacas sin entrada. . . . . 190. SOCIEDAD DE CUARTETOS.—Esta sociedad abre abono para las cuatro sesiones que dará en los domingos del mes de enero, al precio de 60 rs.; admitiéndose tambien para los dos primeros, á los últimos solos nte, á 30 rs. Las personas que gusten abonarse podrán hacerlo en las Almacenes de Música de los señores Carrara, calle de Izquierdo (antes del Príncipe), 15.—Martín y Salazar, calle de Espartaco, 3.—Romero, e. de Precados, 1.—Casimiro Martín, calle del Correo, 4.—Buissonet Bernareggi, calle de Izquierdo (antes del Príncipe), 14, y Esclava, calle del Arsenal, 18.

En los dias en que se verifiquen las sesiones se hallarán billetes de venta en la portería del Conservatorio, desde las diez de la mañana, al precio de 20 rs. ESPAÑOL.—A las 4 1/2.—F. 17 de abono.—T. 2.º impar.—El heroe por fuerza.—Las citas.—A las 8 1/2.—F. 91 de abono.—Turno 1.º ím par.—Trampa adelantada.—Dos tomos de caprote.—BUFOS ARDERIUS.—A las 4 1/2.—F. 21 de taré.—F. de abono.—T. 3.º impar.—Funcion de Inocentes.—El jóven Telémaco.—Las tres Maria.—A las 8 1/2.—F. 116 de abono 26 de la 4.ª serie.—T. 2.º par.—El Rey Mida. ZARZUELA.—A las 4 1/2.—De Madrid á Biarritz.—Barba azul.—A las 8 1/2.—F. 39 de abono.—Turno 2.º.—Faustito. LOPE DE RUEDA (Circo de Paul).—A las 4 1/2.—Soto, Sofillo y compañía.—Las castiños ras picadas.—A las 8 1/2.—Los hijos de Adán.—La comedia de Maravillas. REGRECO.—A las 4.—El arca de Noé.—Balle.—A que st.—Balle.—Un vago de real orden.—Balle.—El arca de Noé.—Balle.—La mujer eléctrica.—Balle.—Un secreto de estado.—Balle. NOVEDADES.—A las 4.—A to cuarto de Don Juan Tenorio.—El triplín.—Las citas á media noche.—Balle.—Adán.—Balle.—Don Tomás I.—Balle.—Escenas de Noche.—Buena.—Balle.—Las citas á media noche.—Balle. VARIETADES.—A las 4 1/2.—Por un pavo.—Cuarto acto de Don Juan Tenorio.—Una silva prevista.—Las hijas de Elena.—La cabeza á palojaro.—Por un pavo. CALDERON. (Madera, 8).—A las 8.—La ma de disgustos verdés ó venganza sin racoa.—Don niño.—Casado y soltero. ALARCON (antes Capellanes).—A las 7.—No hay humo sin fuego.—Balle.—La orgia.—Balle.—La centelleta ó el niño maravilloso. MUSAS (Nun 19).—Funciones de nacimiento.—A las 4 y 7 1/2.—Los pastorcillos en Belos de la venida del Mesías.—El baile de magia Chistoso en la selva encantada.

